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Data: 20/08/2020 

Horário: das 19:00 as 21:00 

 

I. PAUTA: 

1. Informes gerais sobre o funcionamento dos Conselhos; 
2. Informes gerais sobre o andamento das obras do parque; 
3. Definição de qual Secretaria o Conselho irá escolher para ocupar a cadeira 

faltante por parte do Poder Público; 
4. Definição do calendário das reuniões do Conselho; 
5. Definição do Secretário Executivo 
6. Aprovação do Regimento Interno do Conselho (segue modelo de estrutura 

de regimento anexo; 
7. Sugestão de pauta da próxima reunião 
8. Extra: definição do rodízio de Conselheiros a irem nas vistorias quinzenais 

nas obras do Parque. 
 

 

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR: 

 

➢ Aprovação da pauta 

 

A Coordenadora do Conselho, Tamires Oliveira, leu a pauta e questionou se todos 

estão de acordo e se desejam inserir mais algum ponto. Todos aprovaram. 

 

1. Informes gerais sobre o funcionamento dos Conselhos 
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A coordenadora do Conselho do Parque Augusta Tamires Oliveira iniciou a 

reunião informando a respeito da Lei Municipal 15.910/2013, que dispõe sobre a 

criação e organização de Conselhos Gestores de Parques Municipais, especialmente 

o Art. 10º. Ela explicou que um Conselho Gestor vai além de deliberar pautas, sendo, 

acima de tudo, um órgão de controle social. Será função dos conselheiros, entre 

outras coisas, acompanhar as contas e contratações do parque, realizar controles 

documentais, propor projetos, avaliar propostas e parcerias para o espaço, etc. 

Também explicou que a atuação do conselho tem limites.  

Segundo a lei supracitada, o coordenador do Conselho Gestor é sempre o 

gestor do parque, mas que na ausência circunstancial desta figura, Tamires Oliveira 

está cumprindo esta função, de acordo com determinação da SVMA. Também existe a 

figura do/a secretário/a executivo/a, que é como um braço direito do Coordenador e o 

apoia com as atas, convocações, regimento interno, documentações diversas do 

conselho e, na eventual ausência do coordenador em reuniões, o substitui.  

Existem dois tipos de reunião: as ordinárias e as extraordinárias. As reuniões 

ordinárias ocorrem, via de regra, mensalmente, com datas pré-estabelecidas. As 

extraordinárias podem ser convocadas a qualquer tempo, conforme regras do 

Regimento Interno. As reuniões são abertas, contando com a participação dos 

conselheiros e de qualquer pessoa interessada em acompanha-la. Neste momento de 

pandemia em que estão ocorrendo reuniões online, de acordo com a Portaria nº 

49/SVMA/2020, é necessário que as pessoas da sociedade civil interessadas em 

acompanhar manifestem seu interesse com pelo menos 48h de antecedência. As 

reuniões online serão gravadas e posteriormente disponibilizadas publicamente. É 

possível convocar representantes de outros órgãos e secretarias da prefeitura para 

participar pontualmente das reuniões do conselho.  

O conselheiro Maurício Bertoni resgatou a ideia aventada pelos conselheiros 

representantes da sociedade civil de criar uma página do CGPA nas redes sociais, a 

fim de estabelecer um canal direto com a comunidade e ser uma fonte segura e rápida 

de acesso a informações confiáveis sobre o Parque Augusta. A conselheira Tamires 

explicou que, por não se tratar de página com conteúdo que passe pela curadoria e 

aprovação da Prefeitura, esta não autoriza oficialmente a existência de uma página 

como este teor. Além disso, o período eleitoral estabelece diversas restrições à 

publicização de atos do poder público, portanto, após breve debate, estabeleceu-se 

que neste momento os informativos sobre o Parque Augusta e a atuação do Conselho 

deverão ser publicados nas páginas pessoais dos conselheiros e disseminadas nas 

páginas já existentes de movimentos sociais, associações de bairro, etc. 

Ficou estabelecido o grupo de Whatsapp dos conselheiros como canal direto 

de comunicação e informes, e que mais membros precisam ser inseridos. Além deste 

canal, os e-mails se mantêm como ferramenta oficial de troca de informações e 

convocações. 

A conselheira Sônia Barbosa informou que está concorrendo como pré-

candidata a vereadora nestas eleições municipais em uma chapa coletiva e 



 

questionou se isso conflita com a sua atuação como conselheira. A conselheira 

Tamires Oliveira citou a Lei 15.910/2013 e deixou como encaminhamento trazê-la para 

esclarecer este ponto a todos na próxima reunião. 

 

2. Informes gerais sobre o andamento das obras do parque 
 

A conselheira Tamires informou que a retirada e manejo das árvores do parque 

se iniciou hoje, conforme conversa prévia no grupo de whatsapp. O conselheiro 

Maurício informou que o barulho de motosserras e o trabalho de poda e retirada de 

alguns espécimes assustou e preocupou alguns moradores do entorno, que fizeram 

chegar a ele vídeos e fotos com este teor, e questionando a legalidade dos atos. Ainda 

de dia foram repassados informes a estas e outras pessoas sobre este trabalho, que já 

estava aprovado e planejado e publicado no Diário Oficial desde Fevereiro deste ano. 

Este trabalho estava previsto para ser executado há um mês, porém, vários 

funcionários da empresa terceirizada contratada encontravam-se infectados com 

Covid-19 e precisaram se curar antes de realizar o serviço. Por solicitação de alguns 

conselheiros, Tamires enviará em breve o plano de manejo e compensação arbórea 

aprovado pela Prefeitura para conhecimento de todos. 

O restauro da Casinha e do Portal da Rua Caio Prado já estão em fase 

avançada. Na Casinha resta apenas construir o banheiro adaptado e finalizar a copa; 

no Portal faltam apenas alguns acabamentos.  

A prospecção arqueológica está em sua fase final. Foi enviado recentemente 

em 13/08/2020 um relatório arqueológico parcial do DPH ao IPHAN, que, com base no 

documento, deu aval para o início da primeira fase das obras estruturais do parque em 

19/08/2020.  

A conselheira Tatiana Bianconcini questionou se já houve alguma definição 

sobre o muro de tijolos da Rua Augusta. Tamires explicou que ainda não, pois todos 

dependem da finalização do trabalho de prospecção arqueológica do DPH, porém em 

até 10 dias haverá esta definição. Tatiana propôs como encaminhamento que a pauta 

da próxima reunião ordinária contemple informe sobre esta decisão. 

A conselheira Ana Banin informou que leu documentos vinculados às obras do 

parque e questionou se a Setin finalmente havia realizado todas as alterações 

demandadas pela SVMA e outros órgãos envolvidos, pois houve muita resistência da 

empresa à incorporação de algumas destas alterações, bem como alterações 

arbitrárias que não foram aprovadas e que deveriam ser suprimidas do projeto final. A 

conselheira Tamires respondeu que o projeto executivo do Parque já havia sido 

finalizado e aprovado por todos os órgãos competentes, de acordo com as 

determinações prévias, e que agora só faltava finalizar as obras. Ana Banin sugeriu 

que a pauta da próxima reunião seja majoritariamente sobre o projeto executivo, e que 

alguma pessoa do poder público explique aos conselheiros o que ele contém, para 

sabermos exatamente o que fiscalizar. Desta forma, a próxima reunião ordinária 

versará sobre o projeto executivo do Parque Augusta em três frentes – arquitetônico, 

de restauro e manejo. 



Tamires informou que foram encontradas e desaterradas diversas estruturas 

dentro do parque, como caminhos e escadarias, e que haverá uma avaliação posterior 

sobre como fazer o restauro e eventual incorporação destas estruturas ao projeto 

executivo. Além disso, devido aos achados, o Parque Augusta já pode ser considerado 

um sítio arqueológico, portanto é inerente à sua função social que haja atividades 

contínuas de educação patrimonial e conservação das estruturas recuperadas. 

A conselheira Ana Banin questionou qual é a previsão de finalização das obras 

e de inauguração do Parque Augusta. A coordenadora Tamires Oliveira informou que 

a expectativa de abertura do Parque Augusta, caso não haja mais imprevistos, é entre 

dezembro/20 e janeiro/21. Ana Banin também questionou se o mandato do Conselho 

será estendido tendo em vista a pandemia e seus impactos no trabalho deste 

conselho, e foi informada de que segundo Portaria nº 49/SVMA/2020, o mandato dos 

Conselhos Gestores de Parques foi prorrogado em 6 meses. 

 

3. Definição de qual Secretaria o Conselho irá escolher para ocupar a 
cadeira faltante por parte do Poder Público 

 

A conselheira Tamires informou que há uma vaga em aberto no Conselho, a 

ser ocupada por alguma secretaria ou órgão da Prefeitura, e que já temos 

representantes da SVMA, da Secr. Da Cultura e da Subrefeitura da Sé. A conselheira 

Tatiana B. sugeriu que a vaga seja destinada à Secretaria de Saúde com foco em 

zoonozes, pois o parque terá cachorródromo e outras espécies animais transitam pelo 

parque, como os pássaros. O conselheiro Maurício Bertoni concordou com a sugestão, 

também pensando em um problema enfrentado em toda a região com pombos e ratos 

e o risco de transmissão de doenças que estas espécies trazem. A conselheira Ana 

Banin sugeriu que seja convocada a Secretaria de Educação, com foco em Educação 

Ambiental, pensando na função social do parque de forma mais ampla e no potencial 

de trabalho de educação com jovens das escolas do entorno e com adultos a respeito 

de vários temas. Também foram citadas como possibilidades a indicação da secretaria 

de Esportes e Lazer, além da Secretaria de Direitos Humanos e de Assistência Social, 

por conta das pessoas em situação de rua que transitam e vivem na região. Após 

breve debate, houve consenso em convidar um representante da Secretaria de 

Educação, com foco em educação ambiental. 

 

4. Definição do calendário das reuniões do Conselho 
 

A Conselheira Tamires informou que é necessário criar um calendário das 

próximas reuniões e sugeriu uma regularidade mensal, sempre no mesmo dia da 

semana. A conselheira Tatiana B. sugeriu que as reuniões ocorram a cada 4 semanas, 

ao invés de mensalmente – sugestão que foi acatada por unanimidade. O dia da 

semana escolhido foi a quarta-feira. O calendário de reuniões ordinárias de 2020 ficou 

estabelecido da seguinte forma: 02/09; 30/09; 28/10; 25/11. A data da reunião de 



 

dezembro será combinada na reunião de 25/11. Todas as reuniões ocorrerão às 19h e 

terão até 2h de duração.  

 

5. Definição do Secretário Executivo 
 

A conselheira Tamires relembrou as principais obrigações da função de 

secretário executivo. A conselheira Ana Banin se dispôs a ser secretária executiva 

titular e o conselheiro Maurício se dispôs a ser secretário executivo suplente. A 

escolha foi unânime. 

 

6. Aprovação do Regimento Interno do Conselho  
 

A conselheira Tamires trouxe para esta reunião um modelo de Regimento 

Interno padrão. Foi realizada a leitura de cada item e as alterações foram discutidas e 

aprovadas coletivamente. O Regimento Interno segue em anexo a esta ata e sua 

versão final será aprovada na próxima reunião. 

 

7. Sugestão de pauta da próxima reunião 
 

A pauta sugerida para a próxima reunião segue abaixo: 

- Aprovação da redação final do Regimento Interno do CGPA 

- Explicação detalhada sobre o projeto executivo do Parque Augusta, com foco 

em três frentes: Arquitetura; Restauro; Manejo de árvores. 

- Informe sobre decisão a respeito do muro de tijolos rente à Rua Augusta. 

 

8. Extra: definição do rodízio de Conselheiros a irem nas vistorias 
quinzenais nas obras do Parque 

 

Os conselheiros da sociedade civil estão se revezando para acompanhar as 

vistorias técnicas realizadas nas obras do Parque Augusta a cada 2 ou 4 semanas. A 

primeira conselheira a participar da vistoria foi Ana Banin, em 17/07/20. A segunda foi 

Tatiana Bianconcini em 14/08/20. Os próximos conselheiros a participarem de vistorias 

técnicas serão, nesta ordem, Maurício Bertoni e Tatiana Rodrigues. Ficou estabelecido 

que os próximos conselheiros poderão se inscrever para participar das vistorias 

diretamente no grupo de Whatsapp do CGPA. 

 

III. ENCAMINHAMENTOS: 

 

Conforme deliberação do Conselho Gestor, foi decidido por unanimidade que será 

convidada a Secretaria de Educação, com foco no Núcleo de Educação Ambiental, 

para ocupar a última vaga em aberto do CGPA. 

 



Conforme deliberação do Conselho Gestor, foi decidido por unanimidade que a 

Secretaria Executiva do CGPA será ocupada por Ana Banin como titular e Maurício 

Bertoni como suplente. 

 

Conforme deliberação do Conselho Gestor, foi decidido por unanimidade o calendário 

2020 de reuniões do CGPA: 02/09; 30/09; 28/10; 25/11. Todas as reuniões ocorrerão 

às 19h e terão até 2h de duração 

 

Ficaram como pendências: 

• Verificar se a atividade de conselheiro gestor conflita com a atuação política de 

pré-candidatura e candidatura a algum cargo nas eleições municipais, a pedido 

da conselheira Sônia Barbosa. 

• Incluir todos os conselheiros no grupo de Whatsapp do CGPA. 

• Esclarecer, conforme Art. 14º do Regimento Interno, o que seria tipificado como 

“conduta abusiva” de um conselheiro. 

• Aprovar a redação final do Regimento Interno do CGPA na próxima reunião. 

 

Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora do Conselho Gestor, Tamires Oliveira, 

encerrou os trabalhos da 1ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor do Parque 

Municipal Augusta. A próxima reunião ordinária será realizada no dia 02/09/2020, das 

19:00 as 21:00, pela plataforma Microsoft Teams. 

 

Estiveram presentes os conselheiros que assinaram a Lista de Presença, 

constante como ANEXO 1 desta Ata. 

 

 

 

São Paulo, 20 de agosto de 2020 

 

 

Conferência: 

 

________________________________ 

Tamires Carla de Oliveira 

Coordenadora do Conselho Gestor 



 

 

ANEXO I 

LISTA DE PRESENÇA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO 

PARQUE MUNICIPAL AUGUSTA 

 

CONSELHEIRA/O ENTIDADE 

REPRESENTADA 

CONTATO(e-

mail/telefone) 

ASSINATURA JUSTIFICATIVA 

DE AUSÊNCIA 

COORDENAÇÃO 

Tamires Carla de 

Oliveira 

  PRESENTE  

TITULARES 

Tatiana Rodrigues 

Pereira 

Frequentador  PRESENTE  

Maria Cristina da 

Silva 

Frequentador  X  

Ana Claudia Banin Frequentador  PRESENTE  

Sergio Luiz Martins 

Teixeira 

Frequentador  PRESENTE  

Denis Manoel 

Martins 

Trabalhador  X  

Movimento Sem 

Teto do Centro – 

MSTC – Claudete 

Lindoso Pereira 

Entidade  PRESENTE  

Camila Pedon Del 

Pozo Gregório 

Secretaria 

Municipal de 

Cultura 

 PRESENTE  

Rodrigo Soares da 

Silva 

Subprefeitura da 

Sé 

 PRESENTE  

SUPLENTES 

Tatiana 

Bianconcini 

Teixeira Mendes 

Frequentador  PRESENTE  

Sônia Barbosa de 

Souza 

Frequentador  PRESENTE  



Raquel Alves 

Patrocínio 

Frequentador  PRESENTE  

Maurício Luiz 

Bertoni 

Frequentador  PRESENTE  

Rodrigo Araujo dos 

Santos 

Trabalhador  X  

Sociedade dos 

Amigos e 

Moradores do 

Bairro Cerqueira 

César – 

SAMMORC – 

Célia C. 

Marcondes Smith 

Entidade  X  

Diego Brentengani 

Barbosa 

Secretaria 

Municipal de 

Cultura 

 PRESENTE  

André Toste 

Graziano 

Subprefeitura da 

Sé 

 PRESENTE  

 

 

 


